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POLITIQUE

L’incubateur de 300 œufs aujourd’hui
très amélioré peut incuber les œufs de
poules, de pintades, de canards, de
cailles, de dindes, d’oies etc.  "Ce qui
est bon, c’est un incubateur à pétrole
très adapté pour le milieu rural et même
urbain pour ceux qui sont tentés par
l’élevage. Il est très efficace, loin devant
celui électrique où en cas de coupure,
il peut y avoir des dommages sur les
œufs", lance –t-il à agridigitale.

Selon l’inventeur, le mode d’emploi est
très simple pourvu que l’utilisateur soit
initié sur les consignes d’utilisation.
"C’est très adapté aux milieux ruraux
parce qu’il suffit d’initier l’utilisateur sur
le réglage au niveau des lampes pour
avoir la température appropriée, puis
feu vert", souligne l’inventeur. Très
déterminé à apporter sa modeste
contribution aux ruraux à sortir de la
pauvreté, Dr Ayitey dévoile que son
invention est à un prix low-cost pour tout
entrepreneur ou coopérative qui ferait
la commande.

"Au regard de son efficacité et
simplicité, pour une contenance de 300
à 400œufs, le prix tourne entre 300 et
450 mille et pour une contenance de

Incubateur d'oeuf à pétrole
fabriqué par un Togolais

Son nom : Gallina tiré du latin qui signifie poule. Dr. Ayih Ayitey, Enseignant-Chercheur en Histoire de l’Art à
l’Institut des Sciences de l’information, de la communication et des arts (Isica) de l’Université de Lomé a mis au
point depuis 1996, un incubateur à pétrole, très adapté au milieu rural.

100 à 150 œufs, on peut l’avoir
autour de 200 à 250 mille", indique
le promoteur. Son seul rêve
aujourd’hui, c’est de bénéficier de
l’accompagnement du
gouvernement ou de toutes bonnes
volontés pour produire ces
incubateurs en quantité pour les
milieux ruraux.

"En une seule couvaison, vous
rentabilisez sur le montant investi et
plus pour l’acquisition de l’incubateur.
Même les fonctionnaires peuvent
l’avoir chez eux et avoir un revenu
parallèle", lance –t-il. Alors
qu’attendez-vous pour prendre une
décision ?

Dr Ayih Ayiteh, Fabricant en Enseignant-chercheur à
l'Université de Lomé

Source: agridigitale.net

L’anc ien m in istre de
développement sous Yayi Boni, et
anc ien président de la
Commission de la Cédéao, Alain
Marcel de Souza, a tiré sa
révérence. Il est décédé mardi à
Paris des su ites d 'une cr ise
cardiaque. Il  avait  65 ans.
L'information est confirmée  hier
par  la  télévision  pub lique
bén inoise. De nationalité
bén inoise, il  fu t banquier à la
BCEAO et s 'était  g lissé sur le
terrain polit ique avec sa
candidature  aux élec tions
présidentielles en 2016. "C’est
vraiment une perte pour la

Décès d'Alain Marcel de Souza

L'audience de la proclamation a  été
présidée par le président de cour
suprême, Patrice  Akakpovi Gamatho,
en présence de plusieurs membres
du gouvernement. Selon les
observations de la cour suprême, ces
élections municipales se sont
déroulées conformément aux
procédures établies par la loi
électorale. Ainsi sont solennellement
proclamés élus en qualité de
conseillers municipaux 1464
candidats ayant compéti et ce,
conformément aux dispositions de
l'article 85 de la loi N°2018-003 du 31
janvier 2018, portant modification de
la loi N°2007-001 du 13 mars 2007,
relative à la décentralisation et aux
libertés locales.

En effet, selon les résultats définitifs
proclamés ce mercredi, 40 partis
politiques et 100 listes d'indépendants
ont participé aux dernières élections
municipales. Au tableau des chiffres,
on retient 3 millions 359 mille 327
personnes inscrites, 1 million 752
mille 426 votants,  1 million 687 mille
430 suffrages exprimés, soit un taux
de participation de 52,46%. Des
chiffres qui ne font que confirmer les
résultats provisoires proclamés par
Céni.

Scrutin annulé
Mais la cour suprême se démarque

de la Céni, en annulant, en application
de l'article 148 du code électoral, le
scrutin dans les communes de Wawa
1 et Zio 4 pour "irrégularités graves"
(soit 26 sièges au total). Ce qui
ramène, par ricochet, les 1490 sièges
annoncés par la Céni à 1464. Selon
ces mêmes dispositions, les
élections seront reprises dans
lesdites communes, dans 30 jours au
plus tard à compter de la date de la
proclamation des résultats définitifs.

Recours rejetés
Au total, 39 recours des différents

Municipales 2019/ Résultats définitifs

La cour suprême confirme l'écrasante victoire de Unir
Page des municipales presque tournée. Elles ont tenu en haleine les

togolais plusieurs mois durant. Après les résultats provisoires de la
Commission électorale nationale indépendante (Céni), la chambre
administrative de la Cour suprême, compétente en la matière, a proclamé
hier les résultats définitifs. Sans grande surprise, Union pour la République,
malgré 17 sièges en moins, remporte haut la main ces élections
municipales du 30 juin 2019.

groupes de listes de candidats ont
été introduits à la cour suprême.
Statuant sur ces requêtes, vu les
conclusions du procureur général
près la cour suprême, et vu l'arrêt
06/19 de la chambre administrative
de la cour suprême en date du 17
juillet 2019, la cour a jugé 37
recours irrecevables, et s'est
déclarée incompétente pour
connaître les deux autres.

Gamatho prône la paix
Le président de la cour suprême

s'est réjoui du dénouement
heureux de ces élections
municipales, et a félic ité les
magistrats qui ont sans relâche
travaillé en vue d'obtenir un
jugement impartial  lors du
traitement des recours. Il a
également félicité les candidats
élus pour leur victoire et demandé
à ceux non-élus de faire preuve de
fair-play. "C'est une nouvelle page
du processus démocratique qui
s'ouvre dans notre pays, et elle
nous invite à rechercher et à
construire la paix.", a-t-il lancé. Par
ailleurs le mandat de ces
conseillers municipaux déclarés
définitivement élus prend effet à
compter du 18 juillet 2019 et
prendra fin le 06 juillet 2024.

Les résultats définitifs
proclamés se présentent

comme suit:

UNIR -895 moins 17 = 878
ANC -134 moins 2 = 132
COALITION C14 -131 moins 2 =

129
UFC – 44 moins 2 = 42
NET – 33 moins 2 = 31
MPDD - 25
CAR - 17
PDR - 10

CLE - 8
PDP - 7
CAR-LE NID - 6
MRC - 6
CAR-MCD – 5 moins 1 = 4
BATIR - 3
PSR-ANC - 3
PSR - 2
SODEV - 2
C.E.D.H - 1
COALITION RENOVEE - 1
CPP - 1
LA CLOCHE - 1
MCD - 1
PSR-ADDI - 1
SNV - 1
TSOME NENYO - 1
UNT - 1
IND. DUANENYO - 13
IND. CRAD - 11
IND. HYSOPE - 10
IND. GBENODOU ENSEMBLE - 7

IND. ALOLEDOU-VO - 5
IND. DOUNENYON - 5
IND. NOVISSI - 5
IND. DUNENYO - 4
IND. HP - 4
DEBOUT LITIME -  3 moins 3 = 0
IND. ADIDO - 3
IND. AVE NEW TOWN - 3
IND. BATIR - 3
IND. LA VOIX DES SANS VOIX - 3
IND. MIANTO KPOE LA WOE - 3
IND. ALOLEDOU - 2
IND. GAPE DEBOUT - 2
IND. GRENIER POUR TOUS - 2
IND. LES  PROGRESSISTES - 2
IND. MOUVEMENT FORCE DE

L’UNION (MFU) - 2
IND. OBEC - 2
IND. POUR UN CONTRAT SOCIAL

- 2
IND. SERVIR L’HUMANITE - 2
IND. SYNERGIE POUR LE

DEVELOPPEMENT DE LA
COMMUNE - 2

IND. TSOME NENYO (Un
lendemain meilleur) - 2

Alliance Togo Ecologie (ATE) - 1
ENSEMBLE POUR BATIR LA CITE

(EBC) - 1
GOUPE IND. TEWOU WEVE - 1
GROUPE IND. MIANTO KPOE

LAWOE - 1
GROUPE IND. ENSEMBLE

DEVELOPPONS LA COMMUNE DE
GOLFE 1 (EDCG1) - 1

GROUPE IND. JEUNESSE
ENGAGEE DE BE - 1

GROUPE IND. MIANTO KPOE
LAWOE - 1

GROUPE IND. Nouveau Départ  - 1
GROUPE IND. GBENODOU - 1
IND. ACP - 1
IND. AUBE NOUVELLE - 1
IND. AVE LUMIERE - 1
IND. BAC - 1

IND. BINAH POUR UN
DEVELOPPEMENT INTEGRAL- 1

IND. BON BERGER - 1
IND. DEKAWOWO - 1
IND. DOUMEVIWO - 1
IND. E.D.C.B - 1
IND. EMERGENCE LEGBASSITO -

1
IND. ENSEMBLE POUR

L’EPANOUISSEMENT DE NOS
COMMUNES- 1

IND. EPD - 1
IND. EXA - 1
IND. FORCE DE L’AVENIR - 1
IND. GAKLI EMMERGENT - 1
IND. GAMEASU -1
IND. HUMANISTES - 1
IND. JEUNESSE LIBRE - 1
IND. KOZAH ESPOIR - 1
IND. LE TOGO AUTREMENT - 1
IND. LE TOGO EN MARCHE - 1
IND. LES ENGAGES - 1
IND. LIGUE DES BATISSEURS - 1
IND. MIANTOKPOE LA WOE - 1
IND. MIANTOKPOE LAWOE - 1
IND. MOUVEMENT DU PEUPLE

POUR LA LIBERTE - 1
IND. MOUVEMENT JEUNESSE

CONSCIENTE DU TOGO (MJCT)- 1
IND. MOUVEMENT POUR LA

JEUNESSE ET LA CITOYENNETE
(M.J.C)- 1

IND. NOUVEAU REGARD - 1
IND. NOUVELLE DYNAMIQUE - 1
IND. PDI - 1
IND. PROVIDENCE - 1
IND. RENOVATION - 1
IND. SOLEIL LEVANT - 1
IND. SyJeP - 1
IND. T.D.C.B - 1
IND. TNV - 1
IND. TSOME NENYO - 1
INDEPENDANT RENAISSANCE

BAGUIDA - 1

communauté ouest-afr icaine.
Franchement, avec humilité, il était
bon pour la Cédéao", a déclaré
Garba Lompo, le représentant de
l'organisation régionale à Lomé.

Patrice Akakpovi Gamatho: «C'est une nouvelle page du processus démocratique qui s'ouvre dans notre
pays, et elle nous invite à rechercher et à construire la paix.»
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Invité Spécial/ Un togolais de la diaspora Sud-Coréenne

Ahossey Martin: "Le PND peut attirer plus
d’investissements coréens. Le contenu des trois axes
est en parfaite harmonie avec le savoir-faire coréen"

Les togolais sont répartis ici et là sur le globe et donnent de la voix, surtout
pour prendre position sur les questions politiques liées à l'actualité nationale.
Mais il est rare d'entendre la voix de togolais résidant en Asie,
particulièrement en Corée du Sud. La Symphonie a réussi à repérer un
compatriote résidant en République de Corée. Ahossey kossi Martin est
chercheur en politique étrangère des Etats, résidant à Séoul depuis
plusieurs années. Dans un si long entretien, il nous livre les secrets du
"miracle" sud-coréen,  un pays qui, en dépit du lourd héritage de l’occupation
japonaise, puis de la guerre de Corée, s'impose de nos jours comme un
modèle de développement. Fier de son pays et préoccupé par son
développement, Ahossey kossi Martin s'échine à vendre la destination Togo
aux coréens à travers des présentations dans les collèges et lycées et des
échanges avec les hautes autorités. Son vœu le plus ardent, que le Togo
érige une ambassade en Corée du sud et renforce sa coopération avec ce
pays, qu'il conseille à Faure Gnassingbé pour des investissements grandeur
nature dans le cadre du Plan national de développement (PND). Il est
convaincu: "La Corée est l’un des meilleurs modèles dont le Togo peut
véritablement s’inspirer sur tous les plans (...). Avec le PND, l’une des
meilleures destinations du gouvernement devrait être la Corée du sud".
Lire...

LA SYMPHONIE: Bonjour M.
Ahossey, vous êtes un togolais de
la diaspora résidant en Corée du
Sud. On n'entend souvent pas la
voix de togolais vivant en ce coin
du globe...

M. Ahossey kossi Martin:
Bonjour La Symphonie. Oui
effectivement la Corée du sud
n’est vraiment pas une destination
prisée des togolais, en particulier,
et des ouest-africains en général.
Mais de plus en plus,  la donne
est en train de changer. Non
seulement la Corée se transporte
de plus en plus vers l’Afrique, mais
les gouvernements africains aussi
commencent par s’orienter vers
Séoul.

 Présentez-vous à nos lecteurs
Je suis Ahossey kossi Martin

(Dominique pour les uns), natif de
Kovié. Après avoir accompli mon
DEA en Histoire Politique et
Relation internationales avec
spécialisation sur la Corée, je
m’étais inscrit en thèse de doctorat
et c’est le processus de rédaction
de cette thèse qui m’a conduit en
Corée pour les recherches, avec
le soutien de mes chefs dont le
Professeur Kodjona. En fait, c’est
depuis 2009 que j’ai commencé
les recherches sur les questions
de la péninsule coréenne grâce au
Prof. Assimah kpatcha qui m’avait
encouragé dans ce sens,  soutenu
par d'autres professeurs. Entre-
temps, j’ai bouclé mes recherches
le temps de revenir à Lomé pour
défendre ma thèse, je me suis
réorienté ici dans une formation
doctorale en politique étrangère.
Tout ceci, dans l'optique de m’offrir
plusieurs capacités en vue
d’atteindre les objectifs que je me
suis assignés. De nos jours, je
suis chercheur en Politique
étrangère des Etats (puissants et
faibles).

On vous suit souvent sur les
réseaux sociaux à travers des
activités de présentation du Togo
aux coréens, dites-nous tout ce
que vous faites pour la promotion
du Togo.

Vous  savez,  depuis  très  tôt,   vu
l’évolution du monde, nous avions
réalisé qu’aucun Etat au monde
ne peut prétendre atteindre un
niveau de développement tout en
restant fermé au reste du monde.
En plus de nos politiques internes,
nous devons axer notre politique
extérieure sur la conquête du

monde. Ceci est d’autant plus vrai pour
les petits Etats. Quand je suis arrivé en
Corée, j ’ai réalisé que personne ne
connaissait le Togo. Seuls les
amoureux du football  européen se
retrouvent quand vous parlez du Togo
grâce au rayonnement d’Adebayor Sheyi
(respect et salutations à lui). Dans son
processus de grande ouverture au
monde,  le gouvernement coréen, à
travers divers programmes, permet aux
citoyens d’autres pays de promouvoir
et de valoriser leurs cultures d’origine,
ceci permet aux coréens d’être plus
ouverts aux autres cultures. C’est cette
opportunité que je saisis pour faire la
promotion de la terre de nos aïeux dans
les écoles primaires secondaires de la
Corée du Sud surtout à Séoul, sur
invitation des responsables. Nous
parlons du Togo, de sa culture, de son
histoire et des possibilités
économiques, touristiques et autres,
aux jeunes coréens leaders de demain.
Vous avez les images sur ma page
youtube et autres réseaux sociaux. A part
le contact avec les élèves, la
sensibilisation et la mobilisation des
autorités politiques et administratives
en faveur du Togo  sont une autre partie
de mes actions. La possiblite d’établir
les liens d’une véritable coopération
gagnant-gagnant fait l’objet de nos
discussions. C’est ainsi que nous
avions rencontré plusieurs gouverneurs
de provinces dont celui de Pyeong
Chang où les jeux olympiques d’hiver
2018 ont été organisés. Ils se disent
même prêts à acceuillir une délégation
officielle du Togo, et dans les hautes
sphères, pourquoi pas le président du
Togo.  Nous avons été reçu en audience
par le Vice-président de l'Assemblée
nationale en charge de la politique
africaine. Avec lui, nous avons évoqué
le genre de coopération que la Corée
pourrait nouer avec le Togo. La situation
politique et sociale du Togo a été aussi
évoquée ainsi que la possibilité de
formation d’un groupe d’amitié
parlementaire Togo-Corée. Après cette
rencontre, nous avons été invité à
prendre part hebdomadairement au
Forum Nouvelle ère Corée-Afrique, où
les députés de tous bords discutent
avec les acteurs de développement et
de coopération internationale,  et des
diplomates en charge des questions
africaines. Nous apportons notre
soutien également aux officiels togolais
en mission ou en formation en Corée
du Sud dans la mesure du possible.

 On a l'impression que vous vous
battez seul dans ce coin pour rendre
le Togo plus visible. Y-a-t-il une
ambassade ou un consulat du Togo en
Corée du Sud?

Le Togo ne dispose pas de

 Ahossey kossi Martin, Chercheur en politique étrangère des
Etats à Séoul en République de Corée

représentation diplomatique en
Corée du Sud,  par contre il en existe
au  Japon. Nous avons des contacts
réguliers avec le Chargé des affaires
de l'ambassade du Togo au Japon
et nous l’ assistons souvent dans ses
missions ici à Séoul.

Des études en diplomatie et
politique étrangère. Sûrement vous
êtes bien introduit dans les sphères
politiques sud-coréennes. Ne
pouvez-vous rien faire pour
rapprocher ce pays du vôtre?

C’est bien évidemment la raison
pour laquelle après avoir conclu notre
recherche pour défendre une thèse
à Lomé, nous avons choisi de mettre
cela entre parenthèses et nous
inscrire dans un autre cycle doctoral
ic i. L’objectif étant de tisser des
connections avec les politiques ici et
en temps opportun, transposer la
Corée du Sud au Togo, car nous
estimons que la Corée est l’un des
meilleurs modèles dont le Togo peut
véritablement s’inspirer sur tous les
plans. Nos professeurs formateurs,
nos relations peuvent être utiles.
Comme dit tantôt,  le vice-président
de l'assemblée nationale coréenne
nous soutient dans ce sens. Mais le
rapprochement de deux pays se
décide au niveau de l’exécutif. Vous
comprenez qu’on attend le signal
des autorités togolaises.

 La Corée du Sud, a-t-elle une
politique africaine?

Forte de son histoire, (passer du
statut de pays colonisé et parvenir à
se positionner 10è économie
mondiale est un exploit unique au
monde),  la Corée du Sud se réclame
plus proche des pays en
développement sur la scène
internationale, et donc veut servir de
modèle aux autres pays colonisés,
africains en particulier. Elle se veut la
médiatrice entre les pays développés
et les pays en voie de
développement. C’est sur ce fond

qu’est élaborée la politique
étrangère coréenne en Afrique
pilotée par 4 grandes institutions: le
gouvernement, par le ministère des
affaires étrangères département
Afrique,  le KOICA (Korea
international cooperation agency)
qui gère la plus grande portion de
l’aide publique au développement
de la Corée, l’Exim Bank qui
s’occupe des prêts et des FDI
(foreign direct investment) et enfin
des ONG multiformes( éducation,
églises humanitaires...). Mais il faut
reconnaitre que jusqu'à récemment,
la politique africaine de la Corée
n'était pas aussi active, elle varie
d’un gouvernement à l’autre.
Néanmoins la Corée a des priorités
en Afrique. Et sa politique étrangère
se concentre autour de ces points
prioritaires. Le ministre des affaires
étrangères a d’ailleurs visité l’Afrique
la semaine dernière et les raisons
du choix des destinations étaient:
plus grand nombre
d’investissements coréens (Afrique
du sud), plus grande avancée
économique au monde (Ghana);
centre de la diplomatie africaine
(Ethiopie). Après, c’est aux pays
désireux de s’orienter vers la Corée
de faire le premier pas, et c’est ce
que je souhaite pour le
gouvernement togolais.

 En dépit du lourd héritage de
l'occupation japonaise, puis de la
guerre de Corée, la Corée du Sud
est aujourd'hui un modèle de
développement. Qu'est-ce-qui
explique un tel succès?

D'entrée,  il faudrait faire remarquer
que la tendance à comparer la
colonisation japonaise en Corée et
celle européenne en Afrique est
extrêmement délicate. C’est deux
choses totalement différentes. Le
Japon est allé en Corée avec toute
la technologie possible et n’a pas
eu le temps de rapatrier sa
technologie (vaincu à la seconde

guerre mondiale) tandis qu’en
Guinée par exemple, la France a tout
rapatrié après le "NON" de Sékou
Touré,  un exemple parmi tant
d’autres.  Aussi faut-il remarquer que
la Corée du sud est parvenue à se
débarrasser de cet héritage colonial
à part la question des femmes de
réconfort qui a continué d’alimenter
une crise diplomatique entre les
deux Etats. Même si le Japon a payé
en monnaie les impacts de cette
histoire, le gouvernement actuel
exige des excuses publiques de la
part du Japon, car avant tout, c’est
une question de fierté nationale.
D’ailleurs, le 4 ju illet dernier, le
Japon a adopté une restriction
d'exportations des matériaux
industriels qui sont cruciaux dans
l’industrie  électronique en Corée
suite à un verdict de la Cour suprême
sud-coréenne qui a ordonné à des
entreprises japonaises
d'indemniser des Sud-Coréens
pour le travail forcé en temps de
guerre. Vous comprenez que la
Corée et le Japon ne sont pas sortis
de ce lien colon-colonie. Mais en
Afrique dans nos Etats, je ne crois
pas que ce soit encore le cas. Bref,
pour revenir à votre question,
autrefois l'un des pays les plus
pauvres du monde et l'un des
principaux bénéficiaires de l'aide, la
Corée du Sud est devenue la
treizième économie du monde et l'un
des principaux pays donateurs. Ce
miracle de la Corée dans un délai
aussi court s’explique par des
facteurs extérieurs et internes au
pays même.

En adhérant au Comité d'aide au
développement de l'Organisation de
coopération et de développement
économique (OCDE) en décembre
2009, la Corée du Sud est devenue
le premier  pays à  y accéder  après
avoir  bénéficié de  l’aide  au
développement pendant environ 50
ans. Tout au long de la période de
développement rapide de la Corée
du Sud, l'aide étrangère a joué un
rôle crucial dans la production de la
croissance économique
miraculeuse du pays. En fait, la
Corée du Sud est l'un des rares cas
où l'aide étrangère a réussi à
promouvoir le développement
économique autonome du pays
bénéficiaire. Les USA et le Japon sont
les acteurs clés de cette assistance
étrangère à la Corée et durant toute
cette periode, l’aide venant de ces
pays était à plus de 90% environ des
dons et moins de 10 % de prêts. En
Corée du Sud, l'aide étrangère a été
utilisée avec succès pour surmonter
divers défis nationaux et soutenir des
projets de développement dirigés
par l'Etat, ce qui a stimulé le
développement économique. En
particulier, il faut souligner la bonne
gouvernance, grâce à laquelle la
Corée du Sud gérait efficacement
l'aide étrangère et réduisait au
minimum les coûts institutionnels.
Grâce à une série de plans
économiques nationaux
quinquennaux (à partir de 1962), le
gouvernement de Park a joué un rôle
de premier plan dans la réalisation
de la croissance économique rapide
de la Corée du Sud,  il a utilisé et
géré activement l'aide étrangère pour
réaliser et soutenir divers plans de
développement économique. En
clair, la bonne gouvernance est le

Suite à la Page 6
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 Les autori tés burkinabè et
sénégalaises, dans une v ision
d'intégration sous-régionale, ont
oeuvré, main dans la main, à la
réussite de cette 3è édition des
JPEC, un cadre de rencontre des
hommes et femmmes d'affaires des
deux pays, et des juridict ions
couvertes par l'ambassade du Burkina

Dakar/JPEC du Burkina: le Groupe Ebomaf rafle le
plus grand prix des opérateurs économiques

Idrissou Faisal

Dakar, la capitale sénégalaise a accueilli du 8 au 14 juillet 2019
la troisième édition des Journées de promotion économique et
commerciale du Burkina-Faso (JPEC). L'événement, organisé sous
le haut patronage de Christophe Joseph Marie Dabire, chef du
gouvernement burkinabè, est parrainé par Mahamadou
BONKOUNGOU, président directeur général du Groupe EBOMAF.
Les JPEC, placées sous le thème: «Raffermissement des relations
économiques et commerciales entre le Burkina Faso et la
République du Sénégal» constituent un modèle parfait de
coopération sud-sud dans divers domaines.

SUIVEZ L’ACTUALITE
SYMPHONIE EN CONTINU SUR

SYMPHONIE.NET

au Sénégal, à savoir la Mauritanie,
la Gambie, la Guinée Bissau et le
Cap Vert. Dans son allocution en
ouverture, le parrain Mahamadou
BONKOUNGOU s'est dit épaté par
l'initiative des JPEC qui visent "à

contribuer à l ’atteinte des
objectifs assignés à l’intégration
sous régionale à savoir, le
développement des échanges
intra régionaux tant aux plan
économique, commercial que
culturel, le renforcement de la
compétitivité des entreprises des
États membres, la  création d’un
marché ouvert et concurrentiel et
d’un environnement juridique

rationalisé et harmonisé en sus
de l’amélioration de l’attractivité
de nos économies au profit du
secteur privé.
    "La coopération Sud-Sud est

un cadre de collaboration entre

les pays du Sud dans les domaines
politique, économique, social et
culturel. Le Burkina Faso et le
Sénégal appartenant à une même
zone  économique qu'est l'UEMOA,
il était plus que nécessaire de
promouvoir cette base bilatérale de
collaboration pour le développement
du secteur privé, moteur de la
croissance économique", renchérit
Christophe Joseph Marie Dabire,
Premier ministre burkinabè.

Le Groupe Ebomaf a participé
activement à ces JPEC, en tant que
co-partenaire officiel de l'événement
avec Coris Bank. Il était à la foire de
ces JPEC dans le secteur des
transports aux côtés de  Lti ( Liza
transport international), spécialisé
dans le transport aérien d'urgence,
réservé aux hommes d'affaires et
aux personnalités VIP, avec une
f lotte composée de plusieurs
aéronefs de dernière génération dont

un airbus 318, un falcon 8X, un
falcon 900, un king air 350i, un
B1900 et un hélicoptère A109S.
La 3è édition des JPEC a été

marquée par une nouvelle
distinction internationale du
Groupe Ebomaf, qui arrache le
jeudi 11 juillet dernier le plus grand
prix des opérateurs économiques,
prix réceptionné par le PDG

Mahamadou BONKOUNGOU des
mains de Thomson Oumar Belem
et Nda Kouakou Mohamed.
Nouvelle reconnaissance qui
consacre la dimension panafricaine
de Ebomaf et son statut de
locomotive des entreprises qui
incarnent l 'intégration sous-
régionale et le développement de
l'Afrique par les compétences
africaines.
 Après le « Tam-Tam d’Afrique de

la meil leure entreprise de
développement » décerné à
EBOMAF au Bénin, le « Trophée
de la Coopération Sud-Sud » au
Maroc, une distinction des
journalistes togolais à travers
l'événement "T des Médias" et le
Prix l'Afro optimisme le 8 juillet 2019
à  Niamey , Ebomaf  continue de
jouer, de par ses oeuvres, à
l'étoffement de son palmarès.
La communauté burkinabè au

Sénégal s'est fortement réjouie de
l'organisation des JPEC à Dakar,
tout en saluant la grande
implication du parrain Mahamadou
BONKOUNGOU pour son plein
succès.

Le PDG Ebomaf, Mahamadou BONKOUNGOU (milieu)  et la nouvelle
distinction entre les mains

Vue partielle des participants aux JPEC au lancement officiel

Le joli stand de LTI aux JPEC

Le plus grand prix des opérateurs économiques africains décerné
au Groupe  Ebomaf

Ce jeudi 11 juillet 2019 à l’agora
Senghor de Lomé, le salon de coiffure
"La Sylphide" a échangé avec  les
professionnels de la coiffure et des
médias sur la valeur et l’importance
que représente  la coiffure pour la
beauté de la femme. La patronne de
"La Sylphide",  Mme Bernadette Epou,
styliste visagiste et conseillère en
image, a expliqué au public l’évolution
de la coiffure à l’international en
déplorant le recul du Togo dans le
domaine.

Elle a présenté ses différents produits
et leurs modes d’utilisation.  Selon elle,
l’art de coiffer implique différents types
d’intervention dont font partie la
coloration des cheveux et l’extension
des cheveux. La coloration donne un
nouveau style et quelques années de
moins. Elle est une bonne solution
pour retrouver de beaux cheveux si on
a des cheveux très fins, trop épais, trop
gras ou trop ternes.

L’extension quant à elle range les
cheveux sous forme de rallonge
capillaire de façon à garder les vrais

 « La Sylphide » au service du
professionnalisme de la coiffure au Togo

B. WELLA

cheveux et à seulement augmenter
le  volume  et  la  longueur.  Il  est  à
noter que le coiffeur ou la coiffeuse
doit avoir la connaissance exacte
de l’utilisation des produits et
prendre soin d’expliquer ces
produits  aux clients  afin de ne pas
perdre sa clientèle.

Ayant fait l’étude du marché au
Togo et constatant la non évolution
de la coiffure, « La Sylphide » et sa
première responsable ont pour
projet de créer une école de
coiffure et de beauté au Togo pour
professionnaliser le domaine et

mettre la coiffure togolaise à l’échelle
internationale.

« Je veux m’investir dans la beauté
et surtout dans la coiffure pour aider
à l’émergence de la femme africaine
et professionnaliser le métier de la
coiffure au Togo » a promis Mme
Bernadette Epou.

Mme Bernadette Epou fait est
membre de la Vallée des Métiers de
Beauté(VMB), une association
réunissant les acteurs des métiers
de beauté et spécialisée dans la
promotion les produits Made in Africa.
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Yves GALLEY

A LA DECOUVERTE DE LA
PREFECTURE DE LA KOZAH

Pendant trois semaines, soit 16
jours de session effective, les
accusés, dont certains sont
incarcérés depuis des années déjà,
seront définitivement fixés sur leur
sort dans le règlement de 64
dossiers qui seront évoqués au
cours de cette session. Les faits
jugés sont ainsi classés: 25 relatifs
aux infractions contre les stupéfiants,

Cour d'assises

Présumés criminels à la barre...
L'unique session de la cour d'assises de l'année judiciaire 2018-2019 a

été ouverte le 15 juillet dernier à la Cour d'appel de Lomé en présence du
ministre de la justice, Pius  Agbetomey, avec à ses côtés Awa nana,
présidente du Hcrrun (Haut-commissariat à la réconciliation et au
renforcement de l’unité nationale), et Mme Naka Polo, présidente de la
Commission nationale des droits de l'homme (CNDH). 64 dossiers et plus
de cent présumés criminels défileront à la barre jusqu'au 03 août prochain.

275 500) francs, avec une
contribution de l'Union européenne
estimée à quarante millions au titre
du Programme d'appui au secteur
de la justice (PASJ). Le président de
la Cour d'appel de Lomé, Kominte
Dindangue, et le procureur général,
Kodjo Garba Gnambi, ont tous salué
les efforts incessants du
gouvernement et le soutien
indéfectible de l'Union européenne
pour une justice de qualité et un
meilleur accès de tous à la justice.

18 relatifs à l'atteinte à la vie des
personnes, 07 relatifs à la pédophilie,
07 relatifs au viol, 03 relatifs aux
infractions contre les biens, 02
relatifs à la traite des personnes, 91
pour proxénétisme, et 01 pour
détournement de deniers publics.

La tenue de cette session a
nécessité la mobilisation de
cinquante-trois millions deux cent
soixante-quinze mille cinq cents (53

"La session des assises révèle la
densité de la justice, lui donne son
vrai sens qui est à la fois défense de
la société, défense de l'individu,
défense des victimes, mais aussi la
compréhension de ce qui peut y
avoir de contradiction dans la nature
humaine", a indiqué le président
Kominte Dindangue. Avant de
justifier le bien fondé de ces
assises: "Il n'existe aucune société

où la réponse aux crimes puisse se
passer de la sanction".

C'est pourquoi le procureur général
en  appelle au sérieux et à la rigueur
des jurés tout en invitant ses
collègues magistrats  à considérer
"le caractère sérieux d'une cour
d'assises et à ne pas la transformer
en une simple formalité où on peut
prononcer des peines sans
commune mesure avec la gravité des
faits".  "Il ne s'agit pas de condamner
un innocent, mais de ne pas se
montrer complaisants lorsque les
faits sont avérés et graves,  car en le
faisant,  on encourage sans le savoir
la commission d'infractions", a-t-il
renchéri.

"Si la loi ne demande pas aux juges
et aux jurés des moyens par lesquels
ils se sont convaincus, elle leur
prescrit de s'interroger eux-mêmes
dans le silence et le recueillement,
de chercher dans la sincérité de leur
conscience, quelle impression les
preuves rapportées ont fait sur leur
raison contre l'accusé et quid des
moyens de la défense de ce dernier",
a rappelé le juge kominte
Dindangue.

A la fin des assises, Kodjo Garba
Gnambi souhaite vivement que le
"droit triomphe pour calmer les cœur
meurtris par le comportement de
certains de nos concitoyens." Il  dit
attendre avec impatience "l'adoption
de la nouvelle loi sur l'organisation
judiciaire avec la création des
chambres criminelles permanentes
au niveau des tribunaux de grande
instance pour multiplier le nombre
d'audiences et purger tous les
dossiers en attente."

Premier verdict
Les procès se déroulent

simultanément dans deux cadres, la
grande et la petite salles d'audience,
lesquelles accueilleront par jour
chacune deux dossiers. La toute
première audience de cette session
s'est tenue dans la grande salle
d'audience juste après la fin de la
cérémonie officielle d'ouverture. Elle
portait sur une affaire de trafic de
drogue à haut risque. A la barre, un

accusé, capverdien,  arrêté en mai
2015 à l’aéroport international
Gnassingbé Eyadéma. En
provenance de São Paulo pour la
Guinée Conakry, il avait ingurgité 60
capsules contenant de la cocaïne,
pour un poids total de 0,72kg. Sans
détours, il a reconnu les faits à la
barre et s'est vu condamner à 10 ans
de prison ferme.

 La cour d'assises est une juridiction
compétente pour juger les personnes

accusées d'avoir commis un crime.
Les crimes sont les infractions
passibles d'une peine de réclusion
ou de détention criminelle pouvant
aller jusqu'à 50 ans. C'est une
formation non permanente de la
Cour d'appel présentant une
originalité par sa composition
comprenant des jurés populaires et
son fonctionnement.

Le président de la Cour d’appel de Lomé, Kominte Dindangue

Le procureur général, Kodjo Garba GnambiLe premier accusé à la barre, un capverdien,  (assisté de son avocat)
est condamné à 10 ans de prison ferme

C'était à travers une intéressante
conférence animée  par l’expert
Emmanuel Bahounon, et qui a
réuni, entre autres, consultants,
chefs d’entreprises, fonctionnaires,
étudiants, entrepreneurs . Cette
formation de 3 heures s’est
déroulée autour des modules ayant
pour but de réveiller en chaque
homme l’esprit d’entrepreneur qui
sommeil le en lui.  Parmi les
modules présentés, on peut citer
la manière d’entreprendre à partir
de rien , se donner du travail, créer
des emplois et réussir. Par des
exemples et démonstrations, le
formateur a expliqué aux
participants comment booster leur
chance pour s’en sort ir
financièrement. Relevant deux
grands constats qui freinent
l ’autonomie f inancière chez
l’humain qui sont le non
apprentissage de la richesse dans

 Séminaire Leadership: Afrique Inter
forme sur l’intelligence financière

Plus de cent personnes ont pris part le samedi 13 juillet 2019 à l’institut
Confucius de Lomé à la formation sur « l’intelligence financière et
entrepreneuriale.»

B. WELLA les écoles classiques et l’inutilité
des diplômes  dans la création de
la richesse, il démontre les
différentes stratégies pour se faire
de l’argent dont deux très
recommandées que sont  la
générosité et l ’intel l igence
financière.  La stratégie de la
générosité consiste à mettre son
argent et son temps au service des
autres. Celle de l’intelligence
financière indique à l’entrepreneur
comment se former pour devenir
riche à partir de la recherche de la
connaissance (la lecture des livres
sur le leadership, les formations,
les expériences etc.)
 Etant à l’ère de l’information,

l’entrepreneur doit être à l’affût des
informations qui lui sont
nécessaires pour la réussite de
son entreprise.  Les principales
lois de base que sont la loi de
Babylone qui permet à
l’entrepreneur de se payer en
premier sur tout l’argent qu’il a

gagné, la loi de la prospérité
permanente qui consiste à épargner
afin de faire face aux éventuelles
difficultés, ont été explicitées au
public.

Des questions-réponses ont nourri
la conférence pour mieux
comprendre l’importance de
l’intelligence financière dans la
quête de l’autonomie financière.
Pour le formateur Emmanuel
Bahounon, tout homme a un
potentiel énorme pour acquérir une
richesse et tout homme a une
mission précise en venant sur cette
terre.

 Il renchérit en paraphrasant
Mandela : « Nous ne sommes pas
des êtres humains. Nous sommes
des êtres spirituels venus faire une
expérience humaine. »

Il est à noter que cette formation
est  une initiative du groupe Afrique
Inter, dirigé par le journaliste Gilles
Bocco. Afrique Inter est une agence
d’information, de Publicité et de
communication institutionnelle.
L’agence prévoit dans les jours à
venir d’autres formations.

L'association Vallée des métiers
de beauté (VMB) a fixé dans son
agenda un important événement
baptisé "Eclat du bien-être" prévu
pour se tenir sur les monts Kloto

Protection de l'environnement
Mme Napo Wounseou et la
VMB offriront 2000 jeunes
plants de neem aux guides
touristiques du mont Kloto

Wounseou, membre de la VMB,
va atterir sur les lieux avec 2000
jeunes plants de neem qui seront
mis à la disposition des guides
touristiques des monts Kloto.

Exposition VMB du 1er mai 2019 à l’assemblée nationale: Mme Napo
Wounseou, exposante, accueillant la présidente Tsegan Yawa (chapeau)

du 10 au 11 août 2019. A cette
occasion, une amazone engagée
dans la pro tect ion de
l 'env ironnement, Mme Napo

Objectif poursuiv i par cette
dame, renforcer et conserver la
f o rêt  togola i se ,  sour ce

Suite à la page 7
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Ahossey Martin: "Le PND peut attirer plus
d’investissements coréens. Le contenu des trois axes
est en parfaite harmonie avec le savoir-faire coréen"

moteur de tout cet exploit.  Ensuite,
les gouvernements successifs ont su
attirer les FDI ( Foreign direct
investment)  à travers une politique
contrôlée d’ouverture au monde,
l'organisation  des événements et
compétitions mondiaux qui,
obligatoirement suscitent
investissements étrangers et aussi
une diplomatie des organisations
internationales de même que
l’ouverture aux multinationales. Tout
ceci a obligé les coréens à être
compétitifs sur le plan international.
Voilà pourquoi presque 100% de la
population coréenne est devenue
lettrée. Le pays compte aujourdhui
les meilleurs instituts de recherche
au monde de même que des
universités.

 Une coopération Togo-Corée du
Sud, que peut gagner le Togo?

La Corée est de plain-pied dans la
4è révolution industrielle. Avant même
que les USA et la Chine ne se font la
guerre du 5G, la Corée a déjà lancé
son 5G et a débuté les recherches
pour le développement du 6G. Tout
ceci s'accorde avec le PND que le
gouvernement togolais a lancé
récemment. Pour dire que le PND
peut attirer plus d’investissements
coréens dans le cadre d’un
partenariat public-privé. Le contenu
des trois axes est  en parfaite
harmonie avec le savoir-faire coréen.
Les derniers Jeux olympiques d’hiver
2018 sont une parfaite illustration.
Les villes intelligentes sont
construites ici,  et ça peut beaucoup
inspirer les porteurs de projets du
PND. Le domaine de la recherche
scientifique gagnerait énormément à
travers la coopération entre
universités et centres de recherches,
je pense spécialement à l’INSE de
l’UL, surtout que la technologie de la
Corée du Sud est réputée  l’une des
meilleures mondiales. Les projets du
ministère dirigé par Mme Cina

Lawson trouveront des appuis ici
dans le cadre des accords entre
gouvernements. Avec les dernières
élections locales, on peut établir des
jumelages pour le bien de nos
mairies. Bref, avec le PND, l’une des
meilleures destinations du
gouvernement devrait être la Corée
du sud. Nous nous préparons
d'ailleurs pour une présentation aux
députés ici bientôt. Nous invitons
donc le gouvernement et la
présidence à prendre l'initiative d'une
visite en Corée pour relancer la
coopération entre les deux pays, car
le togo aura à y gagner
sérieusement.

 Le Haut Conseil des Togolais de
l'Extérieur est désormais
l'interface entre la diaspora
togolaise et le Gouvernement
togolais sur toutes les questions
d'intérêt commun. Que savez-vous
déjà de cette structure?

Félicitations au ministre des
Affaires étrangères qui a
veritablement pensé à impliquer la
diaspora dans le processus de
développement du Togo. La Chine
l’a fait, la Corée est un exemple, le
Ghana avec l’institution de « the year
of resturn », même le president en
exercice des USA avec sa politique
de « Bring back our companies »
sont des preuves que la Diaspora
est primordiale dans le
développement d’un pays. Mais il ne
faut pas simplement s’arrêter au
processus d’élection des délégués
de la diaspora. Il faut aller plus loin.
Il faudrait faire des démarches
concrètes vers cette diaspora avec
des projets et des garanties, ce qui
va  les  inciter  à  faire  un  come back
victorieux pour notre pays.

Nous avons appris vous avez de
bonne relations avec Ban Ki-Moon.
N'est-ce-pas?

Nous avions eu l’occasion

d’échanger avec lui sur ses projets
lorsqu’il était à la tête de l’ONU. Il
faut rappeler que c’est l’un des SG
de l’ONU qui a fait beaucoup pour
l’Afrique. Il apprécie aussi le Togo
particulièrement.

 Suivez-vous régulièrement
l'actualité togolaise?

Nous suivons seconde par
seconde tout ce qui concerne le
Togo. Ce qui est normal. Des
émissions radios, des débats et
les plateformes des réseaux
sociaux.

De loin, quelle impression
avez-vous de votre pays?

Que le Togo avance à son rythme.
Nous venons de très loin. Pour un
pays qui a été sevré de la
coopération internationale pendant
des années, c’est pas vraiment
facile. Ce qui prouve qu’il y a du
génie au Togo et qu’on peut mieux
faire. Le processus démocratique
est tout un cheminement. Pour
certains pays, ça leur a pris des
siècles. Alors il faudrait que les
politiques s’accordent pour faire
avancer le pays sur le plan
économique, pour le bien-être de
nos populations.

Pour conclure cet entretien...
Permettez-moi de saisir cette

opportunité pour exprimer ma
gratitude à des personnes qui me
sont chères. Je veux nommer les
professeurs Kodjona kadanga,
Tcham Badjo, Assimah Kpatcha,
Batchana Essohanam, M. Kpaye,
M. Maheda, M. Tsigbe, tous du
département d’histoire et
d’archéologie de l'UL. Mes
gratitudes particulières à l’ex DG
de l'OTR et actuellement ministre
du commerce, M. Adedze kodjo.
Ces personnes,  par la force du
transfert du savoir et des soutiens
multiformes,  ont permis à ce que

je sois ici aujourd'hui. Je leur serai
toujours reconnaissant. Pour
conclure, nous dirons ceci. Le malheur
de nos pays en Afrique, c’est que juste
après leur indépendance, la scène
internationale s’est divisée en deux
blocs antagonistes. Et puisque le bloc
russe n’offrait pas de véritables
opportunités à nos jeunes Etats, ils
n’avaient pas la possibilité de choisir
entre plusieurs orientations. Ils étaient
donc obligés de retourner malgré eux
vers les puissances coloniales faisant
pérenniser d’une façon ou d’une autre
le néocolonialisme. Le 21è siècle vient
changer la donne et nos Etats n’ont
plus raison de s’enfermer dans une
relation bilatérale rigide qui ne profite
véritablement qu’à un seul camp. Nos
gouvernements doivent s’offrir la
possibilité de choisir  et donc de
diversifier leurs coopérations avec
l’extérieur pour le bien-être des

populations. La Corée du sud
comme d’autres pays émergents
doivent faire partie de nos
partenaires.  Je lance aussi un appel
pressant à toute la diaspora du Togo
à s’impliquer dans le processus que
le ministère des affaires étrangères
a enclenché pour qu’on fasse du
Togo l’or de l’humanité. Je fais aussi
un coucou à tous ceux qui me
reconnaitront. Bien de choses à mes
parents et à la grande famille Ahossey
de Kovie et environs. Merci à vous,
Symphonie, pour m’avoir donné
l’occasion de m’exprimer dans vos
colonnes. Je veux finir par vous
rappeler l’importante force que la
presse constitute et son rôle clé dans
le développement d’un pays. Je vous
invite ainsi que vos collègues à jouir
de ce pouvoir et jouer pleinement ce
rôle pour le développement intégral
de notre pays, la terre de nos aïeux.

Ahossey, lors d’une séance de promotion du Togo dans un lycée de
Séoul à l’occasion du 59è anniversaire de l’indépendance du Togo

La violente tempête soulevée par
le début d'exécution du projet de plan
social de Nsia-Togo s'est finalement
apaisée. L'intervention du
gouvernement togolais à travers
Gilbert Bawara et Sani Yaya,
respectivement ministres en charge
du travail, et de l'économie et des
finances, aura réussi à rapidement
enterrer la hâche de guerre
fermement tenue et brandie par le
Syndicat des employés et cadres
de banques, des établissements
financiers et des assurances du
Togo (SYNBANK). Les 9 employés
licenciés vont rentrer dans leurs
droits, voire au-delà. Et justice sera
faite totalement. Mais derrière ce
dénouement raisonnable, le Conseil
d’administration de NSIA-Togo,
engagé dans une polit ique de
restructuration, laquelle aurait
provoqué tout le tollé, tient à
maintenir la cadence pour rendre
atteignables ses objectifs. La
restructuration s'impose. Il faut à tout
prix éviter un dépôt de bilan,
autrement une fermeture des
branches Nsia au Togo. Et pour y

Yves GALLEY

NSIA-Togo: la nécessaire restructuration
arriver, NSIA Assurances Togo
mise sur une recapitalisation de
la filiale NSIA IARDT de 1,5
milliards de Fcfa en vue de
répondre aux exigences de la
réglementation des assurances.

«Ces opérations ainsi que
certains enjeux économiques  de
profitabilité et de survie ont conduit
à une restructuration de NSIA
Assurances au Togo », indique
récemment Béné Boèvi Lawson.
Ce togolais aux parcours et
expériences professionnelles
impressionnants est depuis 2018
président du Conseil
d’administration de NSIA
Assurances et NSIA Vie
Assurances au Togo et au Congo,
et depuis 2012, président du
Conseil d’administration  de NSIA
Technologies. C'est bien
évidemment dans le cadre de cette
restructuration, à en croire M.
Lawson, qu'un plan social a été
initié dans le strict respect de la
règlementation locale en vigueur.

Certes, l'action du gouvernement
togolais dans la résolution de la
crise est saluée et appréciée à sa
juste valeur, mais les responsables

de NSIA annoncent que la
politique de restructuration sera
poursuivie. Ils la jugent même
inév itable. «La priorité est
accordée au développement de
la société, à la sauvegarde des
emplois et à la contribution à la
croissance économique du Togo
», assure Béné Boèvi Lawson
qui, pour rappeler toute  son
importance, est le  n°3 du grand
Groupe NSIA.

Nouveau management
Cette poli t ique de

restructuration pourrait
nécessiter quelques
mouvements à la tête des filiales
Nsia dans divers pays dont,
sûrement, le Togo. Selon des
informations communiquées par
les responsables de NSIA, une
nouvelle mobilité des directeurs
est décidée et sera opérationnelle
très prochainement. Comme
d’habitude, la poli t ique de
mobil i té au sein de NSIA
accompagne la stratégie de
développement panafricaine du
groupe qui vise à promouvoir la
culture de groupe,  et à

Béné Boèvi Lawson, président du
Conseil d’administration de NSIA

Assurances et NSIA Vie Assurances
au Togo et au Congo

familiariser les managers à la
dimension panafricaine de la société.
Depuis 2005, Nsia-Togo a démarré
ses activités au Togo, emploie un
personnel 100% togolais. Le Groupe,
face aux enjeux du marché, compte

se repositionner et retrouver sa
place de leadership sur le marché
de l’assurance au Togo. Au total,
Nsia-Togo compte 18 actionnaires
togolais de poids, et le groupe
compte sur ces derniers pour mener
à bien sa poli t ique de
recapitalisation en cours. Et donc,
pour parachever le processus
engagé, il est fort probable qu’un
nouveau management soit mis en
place dans les prochaines
semaines, toujours dans la
dynamique de la polit ique de
mobilité du groupe, ce qui a permis,
par exemple,  à un togolais de se
retrouver à la tête de NSIA-Gabon.
NSIA est plus qu'une entreprise
ivoirienne, el le est une
multinationale panafricaine. Initié
par l’ivoirien Jean Kacou Diagou en
1995, le groupe est désormais
présent dans 12 pays africains et
emploie de milliers de personnes,
avec une masse salariale estimée
à plus de 20 milliards de francs
CFA. Pour la concrétisation de la
nouvelle politique de restructuration,
on peut s'attendre, logiquement,
que dans les prochains jours, des
actes forts soient posés. A suivre...

Suite de la Page3
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Sport/ Nation

  La Symphonie N° 46 du 31 Juillet 2014La Symphonie N° 48 du 11 Septembre 2014Symphonie N° 115  du 26 mars  2018

SPORT/INTERVIEW

              La Symphonie N° 143  du 18 juillet   2019

Les maillots des jeunes
footballeurs des centres de
formation ne manqueront pas
d'occasion d'être mouillés en ces
périodes de grandes vacances. En
attendant, entre autres, le tournoi de
la jeunesse trophée Sergio Sport, la
radio sportive Sport Fm lance le 22
juillet prochain la deuxième édition
de son tournoi qui réunit les centres

Au lendemain de la Coupe d'Afrique
des nations, l'agenda de l'Afrique du
football sera marqué par un
événement exceptionnel. Il s'agit de
la 6è édition de la Nuit du Football
Africain (NFA).

La NFA est une grande cérémonie
annuelle de distinctions qui se donne
pour vocation de célébrer les
légendes du football africain et
mondial. A l’honneur, ces dieux du
ballon rond qui ont marqué leur
époque par leurs talents et leurs
impressionnantes performances.
L'événement  consiste à regrouper
chaque année dans une capitale
africaine plusieurs générations
d'acteurs de football africain, joueurs,
entraîneurs, présidents de clubs,
autour d'un idéal pour célébrer la
beauté du jeu et ainsi se remémorer
les exploits du passé. L'édition de
cette année est accueillie par notre
belle capitale, Lomé. Au programme,
plusieurs activités. Le vendredi 26
juillet se tient le Business Networking
Event, qui réunira les acteurs autour
des échanges sur le développement
de projets sportifs, réservés aux
sponsors. Se lèvera le lendemain le
grand soleil de la NFA. Ce 27 juillet

6è édition de la Nuit du Football Africain

Lomé accueille des légendes
le 27 juillet 2019

Idrissou Faisal

des activités diverses au menu. A 10h
déjà, un panel de haut niveau sur le
sport, vecteur du développement
individuel et personnel, axé sur la
transmission des valeurs sportives
pour l'éducation et l'épanouissement
des jeunes. A 20h 30, à l'hôtel 2 février
(chapiteaux), tous les invités se
retrouvent pour un dîner de gala de
distinctions, cérémonie grandiose
au cours de laquelle seront honorés
plusieurs joueurs historiques, dont
Didier Drogba, Roger Milla, John
Kuffour et Jay-Jay Okocha. Une
manière pour les africains d'honorer
les africains en rendant hommage à

ces stars du rectangle vert qui ont
tant mouillé le maillot pour faire vibrer
l'Afrique du foot. Bien avant les
distinctions, le public aura droit à un
alléchant match de gala de charité,
une rencontre de grandes émotions
qui mettra  aux prises une sélection
des Légendes africaines et celle des
Légendes du football togolais de la
génération 2006. Ce sera à 15h 30
au stade mythique de Kégué
réhabilité. Ce match de gala sera
organisé par la structure du togolais
Serge Tété Bénissan, qui a déjà fait
ses preuves dans l'organisation des
événements sportifs de haut niveau.

Tournoi Sport Fm des centres de
formation

Swallows favori,
Wara sérieux

prétendant au titre
Yves GALLEY compétitions auxquelles il

participe.Présenté à juste raison par
les spécialistes comme le meilleur
centre de formation aujourd'hui au
Togo, dans presque toutes les
catégories, Swallows sera le centre
magnétique de toutes les attentions
au cours de ce tournoi sport Fm. Le
centre dispose du vivier le plus dense
en termes de joueurs de talents et
de génie, et est en passe de
s' imposer comme le plus grand

de formation de football. Au-delà de
sa contribution au rayonnement du
football national à travers ses
émissions et couvertures
médiatiques, la première radio
sportive en Afrique choisit d'investir
dans le développement du football à
travers la promotion de cette
discipline à la base. Le tournoi Sport
Fm des centres de formation reste
l'un des tournois de vacances les
plus médiatisés. Cela va sans dire.
Le mardi dernier en direct depuis les
studios de la radio a été effectué le
tirage au sort pour la constitution des
différentes poules. Seize clubs sont
répartis en quatre poules. La poule A
est constituée de Fsa, Solim, Jupiter
et Aced. Swallows, Cfl, Jeunes verts,
Future soccer se partagent la poule
B. La poule C verra s'affronter Super
Delta, Clermont Foot, Holidays et
Esa. Et dans la poule D, Csj
Mounass, Etecon, Wara et Top foot
rivaliseront d'ardeur pour tenter
d'aller plus loin dans cette
compétition.

Favori
Swallows. C'est indiscutablement

le grand favori. Ces dernières
années, l'étiquette de favori est
systématiquement collée à ce centre
de formation à la veille de toutes les

pourvoyeur de jeunes joueurs aux
clubs des différents championnats
de la Fédération togolaise de
football. Avec un encadrement bien
qualifié et une administration
rigoureuse et professionnelle,
Swallows, en participant à ce tournoi
n'a qu'une seule ambition: tutoyer le
sommet, et enlever le trophée.

Sérieux prétendant
Jeunesse Wara Sporting Club, porté

par les épaules du très passionné
président Christophe Kpatcha, se
donne les moyens aujourd'hui de
rivaliser avec les meilleurs dans
toutes les catégories. Avec des
joueurs aux pieds en or, forgés et
transformés par la rigueur du coach
Ali-Abdel Aziz, Wara a placé la barre
de ses ambitions haut, en décidant
de participer à ce tournoi. Les jeunes
pépites de W ara, déterminés à
construire la réputation de ce centre,
sont suffisamment préparés pour
rayonner lors de ce tournoi et imposer
respect.  Faut-il le rappeler, la
première édition de ce tournoi a été
remportée par Eleven Stars de Momé
(préfecture du Vo), vainqueur en
finale, (1-0) de Futurs Stars d’Agoe.

Etane porté disparu, où est-il
caché aujourd'hui?

D'abord je vous dis merci de vous
intéresser à ma modeste
personne. Mes salutations aux
lecteurs et lectrices de Symphonie
et à tous mes fans. Revenons à la
question, je dirais que Etane n'a
pas disparu et ne disparaîtra
jamais. Je séjourne en Europe,
plus précisément en Allemagne
pour des raisons familiales et
professionnelles.

En vous suivant sur les
réseaux sociaux, vous êtes en
train de préparer quelque

Interview/Musique

Etane: "Mi-août, on va chanter et
danser sur le nouveau son"

L'artiste togolais Etane se serait enfermé dans une forteresse pour revenir en force sur le marché
musical. D'où nous La Symphonie l'a délogé pour donner de ses nouvelles aux fans qui meurent
d'impatience. Etane, révélé par "Mepigan" qui a fait le buzz et tout écrasé sur la scène  en 2015-2016,
a maintenu la cadence et tenu en haleine depuis lors les mélomanes à chacune de ses sorties de
sons. Le cas de "Pa toucher", "Viagra", "Cherie coco va né mia wo dodo" et le tout dernier, "Gomene",
que d'aucuns jugent plus ou moins obscène. Sa réputation lui vaut l'estime de la maison de production
de la boisson "Adonko" qui fait de lui son ambassadeur. Etane, pour l'heure, n'est pas au Togo. Il
n'est pas en villégiature; il est dans le froid glacial européen où il bosse dur, pour la préparation
d'une tonitruante offre musicale qui est toute proche de sortir des labos. Les dernières news de
Etane, en trois questions-réponses. Lire....

chose, n'est-ce-pas?
Affirmatif, comme je l'ai dis plus

haut, professionnellement je
poursuis ma carrière, après

quelques showcase, j'ai mis en
boîte une chanson et la vidéo que
je suis en train de boucler. Une
chanson qui va encore énivrer les
mélomanes, j'en suis convaincu,
et faire tabac comme d'habitude.
Bientôt la surprise.

Jusqu'à quand doit-on
attendre ce nouveau bébé?
Dieu merci, ça avance très vite

et très bientôt je serai parmi
vous. Mi-août, on va chanter et
danser sur le nouveau son. Merci

Etane, artiste de la chanson
togolaise

i nnom bra ble de m at i èr es
premières cosmétiques et de
beauté. Le neem y joue un
grand rôle.  Mme Napo viserait
30 hectares de neem sur toute
l'étendue du territoire d'ici à
2022. La motivation principale
de dame Napo, c'est un secret
de pol ichinel l e, el le est la
directrice de la société Extra
neem, spécial isée dans la
production de divers produits

Mme Napo Wounseou et la
VMB offriront 2000 jeunes
plants de neem aux guides
touristiques du mont Kloto

cosmétiques à base du neem.
Le neem est prisé pour ses
m u l t i p l es v er tus,  i l  a  de
nom br eux et  i nc roy abl es
bienfaits médicinaux. Sur les
monts Kloto, l'engagement de
Mme Napo sera récompensé. La
VMB fera d'elle l'Ambassadrice
pour la protection et la promotion
de la forêt togolaise, une
distinction qui lui sera remise
officiellement par une autorité
compétente.

Suite de la page 5



La Symphonie N° 06 du 10 au 24 mai 2012


